

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit, Energie und Klimaschutz

Ihr Ansprechpartner

Jens Jungmann

Durchwahl

Telefon +49 351 564 80600

Telefax +49 351 564 80680

presse@smwa.sachsen.de*

13.02.2022

B 170 Bannewitz – Dresden: Neue LED-Tafeln zum Verkehrsmanagement starten Probetrieb

Vielen Verkehrsteilnehmern sind sie auf der Bundesstraße 170 zwischen Bannewitz und Dresden in den vergangenen Wochen bereits aufgefallen: zwei großen LED-Anzeigetafeln (Pixelmatrixtafeln) in Fahrtrichtung Dresden. Die neuen Tafeln südlich der Kreuzung B 170/S 191 und nördlich der Kreuzung B 170/Boderitzer Straße werden ab Montag zur Verkehrslenkung rund um die Stadt Dresden beitragen. So sollen auf ihren Displays beispielsweise Informationen zu Verkehrseinschränkungen, Routenvorschläge oder Reisezeiten bereitgestellt werden. Die Tafeln sind Bestandteil der sich im Aufbau befindlichen Verkehrszentrale für das Verkehrsmanagement auf Bundes- und Staatsstraßen im Freistaat Sachsen.

Verkehrsminister Martin Dulig: »Nachdem die LED-Tafeln Ende vergangenen Jahres erfolgreich installiert werden konnten, nehmen sie am 14. Februar den Probetrieb auf. Dabei werden sowohl die technische Anbindung als auch die Anzeigehalte getestet. Die Ansteuerung der Inhalte erfolgt zunächst manuell, bevor im weiteren Verlauf diese automatisch u.a. in Abhängigkeit von der Verkehrslage aus der Zentrale des Landesamtes für Straßenbau- und Verkehr geschaltet werden sollen. Die neuen Anzeigetafeln tragen zu einer intelligenten Verkehrsführung bei und erhöhen so die Verkehrssicherheit.«

Auf der Anzeigetafel südlich der Kreuzung B 170/S 191 werden Verkehrsteilnehmer ab Montag vorerst auf die kommende Vollsperrung der B 170 im Zuge des laufenden Ausbaus der Bundesstraße hingewiesen. Die Vollsperrung wird ab 21. Februar im Bereich zwischen Windbergstraße in Bannewitz und der Staatsstraße S 191 erforderlich wird. Ab diesem Zeitpunkt wird die Tafel auf eine alternative Routenempfehlung umgestellt, die den Verkehr zur Autobahn A17 über die Anschlussstelle Dresden-Prohlis leitet und somit die ausgewiesene Umfahrung durch Bannewitz entlasten soll.

Hausanschrift:

**Sächsisches Staatsministerium
für Wirtschaft, Arbeit, Energie
und Klimaschutz**

Wilhelm-Buck-Straße 2
01097 Dresden

www.smwa.sachsen.de

Zu erreichen ab Bahnhof
Dresden-Neustadt mit den
Straßenbahnlinien 3 und 9, ab
Dresden-Hauptbahnhof mit den
Linien 3, 7 und 8. Haltestelle
Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Im weiteren Verlauf der kommenden Wochen ist auch die Aufnahme des Testbetriebs an der nördlichen LED-Tafel vorgesehen.

HINTERGRUND

Infolge des steigenden Verkehrsaufkommens auf Bundes- und Staatsstraßen im Freistaat Sachsen bestehen zunehmend verkehrliche Herausforderungen, die den Einsatz eines modernen Verkehrsmanagementsystems zur Verkehrslenkung erfordern. Das Landesamt für Straßenbau und Verkehr (LASuV) wurde mit der Aufgabe betraut, eine Verkehrszentrale für Bundes- und Staatsstraßen im Freistaat Sachsen zu errichten und zu betreiben.

Im Rahmen des Aufbaus der Verkehrszentrale werden u.a. auch ausgewählte Abschnitte auf Bundes- und Staatsstraßen als Test- und Pilotstrecken für intelligente Verkehrssysteme und automatisierte Fahrmanöver ausgestattet. Ziel ist in erster Linie eine Verbesserung der Verkehrssicherheit und effizientere Abwicklung des Verkehrs. Gleichzeitig besteht die Möglichkeit, neue fahrzeug- und infrastruktureseitige Technologien in einem realen Umfeld zu erproben.

Als erstes Testfeld geht nun die LED-Anzeigetafel auf der Bundesstraße 170 zwischen Bannewitz und Dresden in Betrieb. Nach erfolgreichem Aufbau der Verkehrszentrale soll deren Einsatz nach und nach auf die Bundes- und Staatsstraßen in gesamten Freistaat ausgeweitet werden.